

# El Grano



# de Arena

El que no está conmigo está contra mí.  
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS  
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama.  
San Lucas cap. X

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

## APOSTOLADO DE LA ORACION

### Octubre

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad  
El culto de los Santos Angeles

#### ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los fieles den a los Santos Angeles el culto que les es debido.

#### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Practicar y propagar la devoción a los Santos Angeles.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.<sup>a</sup> Los niños que conservan la inocencia.
- 2.<sup>a</sup> Las almas tibias.
- 3.<sup>a</sup> La propagación del rezo del Rosario.

Veinte conversiones.—Diez y nueve enfermos.—Siete atribulados.—Cinco vocaciones.—Cuatro matrimonios.—Ocho bautizos.—Doce familias.—Nueve asuntos importantes.—Consejo y protección en varios.—Quince gracias espirituales y diez temporales.—Una empresa muy importante.—Treinta intenciones particulares.—Acción de gracias por veinte beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y días en que se puede ganar indulgencia plenaria:

- Día 4.—San Francisco de Asís.  
" 15.—Santa Teresa de Jesús.

†

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.



## LA CIENCIA

I

Tu anterior consulta, oh venerado Teótimo, acerca de los apreciables *Sociólogos*, me hizo su tántico de gracia; á la que me disparas hoy acerca de la *Ciencia* no la encuentro ni pizca de justicia.

Un derrotado en la lucha por la vida, como este ignoranton de *Albranca*, confinado además en el rincón más despreciable y anticientífico del mundo universo y, por *ñapa*, sin esperanza de redención... *mundial*, entre otros gajes arrebaña con éste: que se le consulte *de omni re scibili et quibusdam aliis*, á cualquier hora y sobre todos los motivos... y hasta sin motivo alguno.

Me inhibo. Doctores tiene la *Ciencia* é hiperántropos las Letras que te sabrán responder y te llenarán al colmo tus medidas de curiosidad filosófica.

Pero tú, previsor Teo-timo, dispuesto á pe-

gármelo, previenes la escapatoria, diciéndome que al respectivo de la *Ciencia*, necesitas mi información, como la de mi honrado vecino el maestro cantero. Tal vez éste te la dé científica; la mía será... cantada.

El malogrado Brunnetiere dió (y publicó) unas conferencias acerca de la *Bancarrota de la Ciencia*. No se las oí; no las he leído; de oídas, las conozco un poco.

Los hiperántropos, superhombres ó hombretones del ateneo, la gacetilla y la cátedra nos informan, á diario éstos, y de tarde en cuando aquéllos, pues la seriedad de los *atenienses* no les permite prodigarse al símil de la garrulería gacetillera, que la *Ciencia* brilla sobre todas las cosas y sobre todos los brillos.

Así, dicho en absoluto, el anunciado de esos apreciables superhombres no es cierto, y el del malogrado Brunnetiere es falso. La *ciencia* se roza poco con la banca, para que pueda declararse en quiebra; y, para pregonar la potencia de su luminosa aureola, no necesita que la añadan brillos ajenos.

Pero es el caso que si es un disparate decir la *bancarrota de la Ciencia*, no lo es proclamar la quiebra de los científicos, (valga el sustantivo,) la *bancarrota* de los sabios que se tienen no sólo por los representantes de la *Ciencia*, sino por la misma *Ciencia*, y canonizan sus propios defectos é impiedad afirmando que son conquistas de la *Ciencia*.

Y con decirte, Teótimo amigo, que sólo con objeto de dar lustre á tales sabios y á la *Ciencia* atea ponderan *atenienses* y gacetilleros la omnipotencia de la *Ciencia*, está dicho casi todo.

Un día el eminente profesor Charcot declaró, autosugestionado por sus éxitos en biología del sistema nervioso, que la *ciencia* era capaz de realizar los milagros de Lourdes; que las leyes científicas que presiden al milagro le eran perfectamente conocidas.

El *shurrat* de los *científicos* dado á la *Ciencia* émula de Lourdes, fué enorme y aun perdura, á pesar de que el propio Charcot y el excéptico Giltes de la Tourette rectificaron su exagerada... *ciencia*, declarando el primero en un escrito *The faint healing*, (la fe que cura,) (que publicó en inglés, y no en francés por temor al ridículo, dicen,) ser un hecho la curación de úlceras y otras lesiones orgánicas por la sola fe religiosa; añadiendo, ya en sus postrimerías, que esa creencia, la fe religiosa, era fuente de vida para los pacientes.

El excéptico psicólogo Giltes de la Tourette confesó públicamente en la Escuela Psicológica de París, que una de úlceras gástrica, diagnosticada

por él, había curado radicalmente en Lourdes, aunque la *Ciencia* no explique curaciones al símil.

Pero los turiferarios de la *ciencia* atea no se acaban de enterar de la *rebaja*, y siguen asegurándonos que la *ciencia*... *suya* hace milagros, siempre que por ahí la da el naípe, y que además explica que los milagros que acredita el Catolicismo no tienen nada de milagros.

II

Mercedes Roca, de 21 años, asilada en la Casa Municipal de Misericordia de Barcelona, hacía diez y siete meses padecía de anquilosis de su rodilla derecha, consecutiva á un tumor blanco: muslo y pierna formaban un solo y rígido cuerpo. Sabedora de que la peregrinación al Pilar de Zaragoza fijada para el 20 del pasado Mayo, podía hacerse espiritualmente hasta el 28 del propio mes, el 26 empezó un triduo escribiendo una carta á la Virgen del Pilar (que dirigió al *Párroco* de aquel templo,) pidiéndola la curase;—«pero si no me conviene, alcanzadme otro favor que me sea visible, para extender vuestra devoción.»—En la noche del 28 al despertarse se halló curada, con movilidad normal en su antes rígida rodilla. A 29 de Mayo fué reconocida por cinco médicos que certificaron su anterior enfermedad y su prodigiosa curación. Mediante un triduo á N. S. del Pilar.

Eso, no lo especifica el certificado: lo digo yo.

He citado el *caso* de Mercedes Roca como un simple *hecho*, fácil de comprobar. Vive la joven curada prodigiosamente; viven los cinco médicos que certificaron su enfermedad y su curación; viven las ciento y pico de personas asiladas en la benéfica Casa que certificaron haber visto á su compañera coja la víspera y curada radicalmente á la mañana siguiente.

Pues aquí tienes, curiosísimo Teótimo, motivo para interpelar á la *Ciencia*, digo, á sus representantes y plenipotenciarios.

Los positivistas, que se tienen por el cogollo y cimera de la *Ciencia*, simplemente se reirán de ti y de la curación de Mercedes; si no se enfadan, y te espetan (estilo Heraldo,) que Roca unió al desastre de su cojera al mayor desastre de la curación del fanatismo religioso.

—Pero,—insistirás tú... ¡no digo si sabes insistir!...—hay un certificado de cinco profesores entre los cuales están el Dr. Viura y Carreras, el Dr. Pujador...

—Toda la relación esa—te contestarán,—es un tejido de embustes: tal curación, como tú la cuentas, es imposible; la *Ciencia* no admite tan ridículas patrañas.

La *Ciencia*... es decir, ellos, los cultos positivistas, que á lo mejor se truecan en fieros *negativistas*.



Si preguntas á doctores menos dados al absolutismo científico, te dirán:

—La Ciencia no puede negar en redondo el hecho, pero tampoco puede explicarlo. Y si, referida la curación, interpelas acerca de ella á mi honrado vecino el maestro cantero, te contestará, (como que le esté oyendo:)—«Si la Ciencia de los sabios no admite esos prodigios, la detesto; si las admite, pero no las explica, la compadezco. Ellos son perfectamente explicables por la Ciencia del tenor de Dios, escrita en todos los corazones humildes y virtuosos, y en todas las inteligencias castas. No hay que buscarla en los corazones ni en las cabezas, de los cuales ha sido borrada por el orgullo y la impiedad.»

Es decir que fiar á los tales la resolución de tu demanda, curioso Teótimo, fuera lo mismo que ir por agua dulce y llenar de agua del mar el botijo. No puede dejar de ser amarga el agua del mar, ... aunque de ella se pueda llenar perfectamente un botijo.

No puede dejar de ser materia y negación la Ciencia atea y materialista, aunque pueda llenar y llene ¡desgraciadamente! tantas cabezas de catedráticos, y tantos botijos de gacetillero y calabazas del hampa... de la ilustración.

FRANCISCO DE ALBRANCA

San Cristóbal, fiesta de N. Sra. del Pilar.

(Continuará)

## Menorca

El correo de ayer, viernes, sólo nos trajo correspondencia de la vecina isla, porque los correos mallorquines quedaron detenidos á causa de los temporales reinantes. En cambio, los correos mahoneses han continuado su itinerario sin la más mínima alteración en el servicio, lo cual habla muy alto en pro de los capitanes de «La Marítima», á la que sinceramente felicitamos.

Estos días ha dado el P. García ejercicios espirituales á la Adoración Nocturna de Villacarlos, distribuyendo ayer 50 Sagradas Formas, y esta noche terminan los cultos con solemne vigilia general, á la que asistirá también una importante representación mahonesa.

En el correo de ayer salió para Barcelona y Guadalajara, con su distinguida familia, el Excelentísimo Sr. General de Brigada D. Román Morales, que durante largos años ha permanecido entre nosotros. Prueba palpable de las merecidas simpatías de que gozaba, fué el considerable número de personas y entidades que bajaron á darle el abrazo de despedida, así como toda la guarnición de Mahón de uniforme, con su digno general á la cabeza.

Deseamos al Sr. Morales toda suerte de felicidades.

Según las noticias últimamente recibidas ha experimentado notable mejoría en su dolencia el abogado de esta ciudad D. Juan Orfila.

Nos alegramos.

S. M. el Rey D. Alfonso XIII, con el Presidente del Consejo Sr. Maura y otras personalidades, ha visitado á Málaga, y hoy y mañana Cataluña, con motivo de las inmensas desgracias que acaban de sufrir estos días, á causa de las últimas inundaciones.

S. M. el Rey ha repartido cuantiosas limosnas entre los necesitados.

A principios de la próxima semana estarán de regreso á Madrid.

En el correo de ayer tuvimos el sentimiento de despedir al esclarecido hijo de Santo Domingo de Guzmán, el Rdo. Fray José A. García presbítero, que regresa á su residencia de Barcelona, terminadas sus predicaciones en Mahón y Villacarlos. Su elocuente y evangélica palabra queda grabada en nuestros corazones, y podemos añadir que ya se van recogiendo frutos prácticos de su predicación en esta ciudad. Qué el Señor colme de sus santas gracias y bendiciones al P. García, cuyo recuerdo entre nosotros perdurará por larga fecha.

Una nutrida representación de la Adoración Nocturna le acompañó á bordo del «Menorquín», siendo despedido por los Rdos. Sres. Eónomos de esta ciudad, y numerosa representación del Rdo. Clero, adoradores de Mahón y Villacarlos y otros amigos.

Nos aseguró el P. García que se marchaba muy complacido de las atenciones de que había sido objeto y que le fué gratísima su permanencia entre nosotros.

Ayer entró en nuestro puerto el crucero de guerra holandés «Friesland», cuyo buque debe estos días surtir de carbón para continuar después su viaje de instrucción.

Inmediatamente después de haber dado fondo pasó á bordo el vice-cónsul de Holanda en esta ciudad D. Miguel Estela, habiéndose hecho las visitas de rúbrica entre estas Autoridades y el Comandante del crucero.

En el vapor correo «Isla de Menorca» vinieron ayer de Palma 12 pasajeros.

En el vapor correo «Menorquín», vinieron el miércoles 20 pasajeros, procedentes de Barcelona y Alcudia. No pudo dejar el pasaje en Ciudadela á causa del mal estado del mar, solo la correspondencia en el ante-puerto.

Mañana termina el plazo para la provisión de cédulas personales.

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente á Barcelona el vapor correo «Menorquín», que salió ayer tarde á hora de itinerario con la balija, 66 pasajeros y 32 toneladas de carga general. El lunes sobre las ocho de la mañana debe estar de regreso á nuestro puerto.

Se encuentra enfermo de alguna importancia nuestro querido y buen amigo el Sargento de Infantería D. Bernardo Hernández Moll, que recomendamos á las oraciones de nuestros lectores y amigos, para que el Señor le conceda, si así conviene, el más pronto y completo restablecimiento.

Salé mañana á hora de itinerario el vapor correo «Isla de Menorca» para Ciudadela, Alcudia y Barcelona. En Alcudia debe tomar cantidad importante de ganado de cerda.

Dícese que el cuarto General de Brigada nombrado para segundo cabo de Menorca, señor Diaz tampoco vendrá á ésta. Y se indica como quinta designación al General Sr. Teruel, recientemente ascendido.

Conforme estaba anunciado, anoche se celebró en el Ateneo Científico, Literario y Artístico la inauguración del curso académico de 1907 á 1908.

En dicho acto, al que asistió numerosa y distinguida concurrencia, el Secretario Sr. Lafuente Vanrell leyó la memoria reglamentaria, en la que se exponían los trabajos efectuados por el Ateneo en el curso anterior y los que se propone efectuar en el que ahora empieza, cuya lectura fué muy aplaudida.

Acto seguido el Sr. Pomar y Fuster, con la brillantez á que nos tiene acostumbrados, pronunció un elocuente discurso sobre el tema «La idea de Dios como base de la Sabiduría», discurso que fué unánimemente aplaudido y elogiado, no tan sólo por lo hermoso de sus conceptos, sino porque demostró, con irrefutables argumentos, que la existencia de Dios no es un mito, sino una realidad verdadera, y que todo depende de Él y todo saber en Él tiene su asiento. Presentó comparaciones entre el ser y el no ser, entre el todo y la nada, y terminó su discurso con una hermosa salutación al Ser Supremo.

Resumió el Sr. Presidente, y después de declarar abierto el curso académico de 1907 á 1908, se levantó la sesión á las once en punto.

En el correo de ayer salieron para Barcelona y Buenos Aires los recién desposados D. Jaime Orfila y D.<sup>a</sup> Margarita Bustamante.

Deseámosles toda suerte de felicidades.

También salieron ayer para Barcelona el Jefe del partido conservador D. Juan Victory, D. Francisco Albertí y Señora, D. Juan Allés, D. Juan Moysi y familia y otras distinguidas familias.

La prensa indica que el Sr. Ministro de la Guerra prepara una extensa combinación militar, en la que se cree entrará la Capitanía general de estas islas y el Gobierno Militar de Menorca. El tiempo nos dirá lo que pueda haber de cierto en tales noticias.

Las Religiosas Carmelitas, residentes en esta ciudad, honran á la inclita Doctora Santa Teresa de Jesús con un solemne Triduo, en el oratorio de la calle del Carmen.

Son oradores los Rdos. Sres. Panedas, Mercadal, Seguí y Tutzó Pbro.

El día ha aparecido espléndido como uno de los más hermosos de primavera.

Honramos hoy las columnas de nuestro periódico con uno de tantos importantes escritos, con que de vez en cuando nos favorece nuestro queridísimo amigo y colaborador asiduo, el inteligente y eruditísimo Médico de San Cristóbal D. Francisco de Albranca.

Recomendamos su lectura á todos los que de veras aman y buscan la verdad.

MARRUECOS

## Impresiones

*El Menebhi*, un moro de alta posición política en Marruecos, que fué, en tiempos de Muley Hassan, Ministro de la Guerra, protegido por Inglaterra por ser hombre moderno, nos da hecha la información.



Hay en el juicio hecho á Dario Pérez tal suma de buen sentido, tantos puntos de contacto en lo que en estas «Informaciones» para la «Gaceta» (de Mallorca) llevamos escrito, que no resistimos á la tentación de nutrir nuestro trabajo con las declaraciones de *El Menebhi*.

—¡Oh, lo de Casablanca es una cosa enorme! ¡Muy enorme! Los moros mataron cinco franceses, y Francia se ha cobrado con miles de vidas. No es justo. Comprendo que se castigase el atropello inicial, pero mediante una reclamación, que no se habría regateado. Al fin Marruecos ha atendido siempre todas, y cuando se le dió plazo cumplió exactamente sus compromisos. Pero no hubo tiempo para negociar la satisfacción debida, inmediatamente se tomaron represalias, como si no se buscara sólo el castigo. Su desmedida pareció, desde el primer momento, ocultar algo más que la represalia justa. Allí se han acumulado exagerados medios de represión y se ha hecho gala de un encarnizamiento odioso. Los franceses han entrado en son de conquista, y no es envidiable su triunfo. Lo han obtenido sobre kabilas que tienen energía pero no medios de combate adecuados, ni poseen el arte de la guerra, porque se dedican al laboreo de los campos. Se han batido brava, pero ciegamente. Los franceses, en cambio, sin riesgo, se han cebado en el enemigo, y esto no está bien, no está bien...

«—No se explica la saña de pueblos civilizados y fuertes sobre los pueblos débiles: es una agresión colectiva que no puede admitir ninguna religión; que rechazan la justicia y el derecho internacional. Tendrá su castigo, que emanará de Dios. Vivirá usted y presenciará el castigo del atropello contra Marruecos. Las inundaciones asolan ya el Mediodía de Francia: es la expiación que comienza.

—Con los franceses han estado los españoles. Son amigos del moro: le quieren, les atrae recíprocamente la voz de la sangre. Han ido á Casablanca en cumplimiento de obligaciones diplomáticas; pero ya hemos visto que su acción ha sido pasiva, y cuando disparó sus cañones el «Alvaro de Bazán», lo hizo con pólvora sola... No, no me interrumpa usted: lo sabe todo el imperio, y los moros lo han agradecido mucho, reconociendo la hidalguía de los paisanos de Prim. Por eso se realizó un hecho que quizá ignore usted, y cuya certeza me consta. Una madrugada, sobre las dos, por detrás de Mediuna, venían unos 10.000 moros contra los invasores: ocultos por la noche, llegaron cerca del campamento. Tres moros hicieron observar que era el campamento de la derecha, y ellos sabían que á la derecha estaba el campamento español. Inmediatamente las tropas moras se corrieron á la izquierda de Casablanca, porque no era con los vuestros con quienes aperecían medir sus armas.

—El carácter de la lucha tiene dos aspectos: externo é interno. El externo irradia del acta de Algeciras que decreta estatuir á la policía, ya una ó mixta, en los pueblos de la costa; pero no invadir más del extrarradio de las ciudades, y menos aclama la ocupación permanente. La acción francesa tiene los caracteres de esta; sus preparativos no son de huésped transitorio, y además se ha excedido realizando una matanza espantosa, y es curioso que esto se haga por los pueblos civilizados que, casi al mismo tiempo, se congregan en La Haya para consolidar la paz del mundo y pregonar sus excelencias... El aspecto interno se reduce á una lucha que sólo puede interesar al imperio. ¿Qué tienen que ver las potencias extranjeras con los disturbios interiores, fáciles de arreglar, garantidas sus respectivas colonias? Debería dejársenos. No podemos admitir la política francesa. Yo en mi viaje á Meca, pude apreciar el régimen inglés: sus protegidos ven respetados el gobierno, las costumbres, las mezquitas, y á esto debe aspirarse, pues

tanto importa un moro, un inglés, un alemán, un español: lo que hay que ser es hombre bueno.

Hablando de Hafid hubo que decir al diligente redactor de «El Imparcial».

—No lo crea usted: tiene fuerz y positiva. A su lado están los visires más prestigiosos: todos ellos han pasado por las embajadas en Europa; todos han viajado; muchos son ricos. Tiene Hafid de su parte la intelectualidad; representa las kabilas fuertes y guerreras; suyas son las Atlas. Podrá reunir un ejército de 70.000 hombres, y no le faltarán municiones, fusiles y toda suerte de armas de guerra. No sé cómo desconoce esto en parte la Europa y por qué le es hostil.

—Considérase á Hafid como representante de la intransigencia religiosa, de la intolerancia frente á los cristianos y enemigo del acta de Algeciras, cuyo compromiso, por parte de Marruecos, no respetaría.

—¿Quién dice eso? Ciertamente que se ha hecho propaganda en ese sentido para restar á Hafid simpatías y apoyo en las potencias, dejándolo aislado; pero cierto también que esa propaganda ha sido interesada. Es una falsedad suponerle contrario á las buenas relaciones con los extranjeros y al acta de Algeciras. Acepta él el acuerdo de las potencias. Lo que quiero es la paz de Marruecos y organizar su gobernación sobre bases convenientes que le sugiere su talento é ilustración. Sería incompatible con su cultura la intolerancia que le suponen equivocadamente. Ahora mismo ha enviado delegados á las cancillerías para hacer saber á los gobiernos su criterio, inspirado en lo que acabo de decir, y rogarles que en las luchas interiores de Marruecos observen neutralidad.

—¿Y usted cree que va Hafid á Casablanca y se propone presentar batalla á su hermano?

—Hafid va en dirección á Casablanca, pero no se propone entrar en ella. Lo que ha llegado á Chania son mehallas de vanguardia; él llegará allí para poner paz entre los moros y volverá á Fez por Tadia, donde murió Muley Hassán. Antes de llegar á Fez pasará por los dominios de su suegro, que es poderoso en aquellas comarcas. En Fez se quedará. Ni una palabra más por cuenta propia.

PEDRO RECIO.



## Noticias y comentarios

El embajador de Francia M. Regnault ha celebrado una entrevista con el Sultán de Marruecos.

El caid de Mexuar dijo al representante de Francia.

«El sultán os saluda y pide á Dios que bendiga vuestra llegada. Ahora, hablad.» El embajador leyó un discurso y merecen notarse estas palabras:

«Los hombres son pequeños, sólo Dios es grande y vencedor. Yo hago votos á Dios para que continúe su protección hacia vos y conserve la vida preciosa de vuestra majestad por largos años para prosperidad de Marruecos y afianzamiento de la amistad con Francia.»

Muy bien dicho. Los hombres son pequeños, y se empequeñecen más cuando persiguen la obra de Dios, que es la Iglesia Católica. Tengan presente los sectarios franceses las palabras del republicano embajador: «Sólo Dios es grande y vencedor.» Si, vencedor de los Gobiernos que persiguen su sacrosanta Religión.

La Prensa católica y los Prelados franceses se quejan con razón de la tiranía del Gobierno sectario, que se niega á proporcionar capellanes castrenses al ejército de ocupación y á la marina que ha ido á Marruecos con motivo de los sucesos de Casablanca, lamentándose de que hasta los soldados argelinos tengan sus marabúts, y sólo el ejército y la marina franceses carezcan de ministros de la Re-

ligión católica, teniendo que recurrir á los capellanes ó religiosos españoles para dar cristiana sepultura á sus muertos.

Es vergonzoso é inicuo que los soldados católicos franceses expongan su vida en el campo de batalla para morir, si les alcanza el plomo enemigo, sin ningún auxilio religioso, como los caballos de sus escuadrones ó los mulos de la artillería. Así proceden los gobiernos sectarios.

Entre la civilización de París y la de Marruecos, bajo el punto de vista moral y religioso, que es el principal, preferible es la de Marruecos.

## RECORTES

### Recepción de un Embajador

En la sala del trono del Vaticano, se ha verificado la recepción oficial y solemne del enviado del emperador Menelik y de la misión etiópica, cuyos personajes iban todos vestidos con trajes verdaderamente majestuosos.

El Embajador etiope pronunció un discurso muy tierno y afectuoso ante el Papa, que contestó con frases cariñosísimas para el Emperador de Abisinia y su representante.



## Cultos

### Parroquia de Santa María

Tercer domingo de Octubre.—Misas rezadas á las horas de costumbre. A las diez la mayor, con homilía por el Edo. Sr. Cura Ecónomo. A las tres Vísperas, Completas y procesión del Rosario que visitará la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen. A las cinco instrucción doctrinal.

Catecismo para niños á la una y media en la Concepción y á las dos en San Antonio. A las tres Catecismo para niñas en San José.

Lunes, día 21.—A las cinco y media exposición del Santísimo Sacramento y Misa rezada, durante la cual se continuará, en este día y en todos los de la semana, la devoción del Mes del Rosario.

Viernes 25.—A las seis y cuarto la devota práctica del *Via-Crucis*.

### Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo día 20 de Octubre.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilía el Edo. Sr. Regente. A las dos catequística para niños en esta iglesia, y para niñas en las iglesias del Asilo Calabria, y Religiosas Carmelitas. A las tres, Vísperas, siguiendo inmediatamente el ejercicio del mes del Rosario con el Señor de manifiesto.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las ocho y media, y al anochecer los cultos propios de este mes del Rosario con exposición de S. D. M.

Sábado.—A las siete y media Misa con el Señor de manifiesto y al anochecer después de la Reserva se cantará solemne Salve á Ntra. Sra. del Carmen.

### Parroquia de San Francisco

Domingo tercero de Octubre.—Seguirá practicándose la devoción del mes del Rosario, durante la primera Misa. A las siete Misa rezada con Comunión general para los Hermanos Terciarios. A las nueve la Misa de la tropa y á las diez la Misa mayor con sermón por el reverendo Sr. Ecónomo. A las dos enseñanza de Catecismo y á las tres, ejercicio del «Via-Crucis» y después la Asamblea de la Venerable Orden Tercera.

Lunes 21.—A las ocho Misa rezada en la Cripta por los difuntos recomendados.

Martes 22.—A las siete y media y á las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Pádua.







**Adoración Diurna y Nocturna**  
**Mahón**

Domingo 20.—Termina el Triduo en las Religiosas Carmelitas. Exposición de 10 a 11 y media mañana y de 6 a 8 de la tarde.

Miércoles 13 Octubre.—Adoración Nocturna. Turno 3.º «San José». Vigilia ordinaria empezando a las diez. Misa a las 3 y media. Por el alma de D. Juan Antonio Oardona, (q. e. p. d.)

**Villacarlos**

Sábado 19.—Vigilia general solemne de Aniversario y Titular de la Sección. Plática. Te Deum solemnes. Misas a las 3 y media. Por el alma de la Adoradora honoraria D.ª Francisca Victory de Diaz, (q. g. g.)

**San Cristóbal**

Sábado 19 Octubre.—Adoración Nocturna. Turno 2.º «Corpus Christi». Vigilia ordinaria empezando a las 10. Misa a las cinco. Por el alma de D. Juan de Vidal y Ferrer, (q. e. p. d.)

**Alayor**

Sábado 19 Octubre.—Adoración Nocturna. Turno 1.º «Nuestra Señora del Carmen». Vigilia ordinaria empezando a las diez. Misa a las cuatro. Por el arraigo y extensión de la Sección Alayorense.

**Junta local de Extensión Universitaria**

Queda abierta la matricula para una Cátedra de Esperanto que se explicará los martes y jueves de nueve a diez por D. José M.ª Domenech.

Esta Cátedra comenzará el jueves 17 del actual.

Lo que de orden del Sr. Presidente se publica para general conocimiento.

Mahón 14 de Octubre de 1907.—El Secretario, José Pérez de Acevedo.



**Tres Sonetos**

I.

**Jerusalen**

Ayer a los humanos asombraba  
Tu colosal esplendidez fecunda  
Y no sentia tu cerviz, inmunda  
Argolla vil de miserable esclava.  
Luego el poder de tu soberbia acaba  
Hundido el peso de mortal coyunda.  
¡Debia ser eterna moribunda  
La que a DICS MORIBUNDO contemplaba.  
Miradla allí... ¡No se levanta al beso  
Que el sol arroja de la edad moderna  
Donde huracán abrasador palpita!  
Miradla allí... ¡Bajo el horrible peso  
De una implacable maldición eterna  
Aún se estremece la CIUDAD MALDITA!

II

**Jesucristo**

Avanzando hacia el tétrico gigante,  
Al peso de la cruz se arrastra herido;  
Ya se aproxima al Gólgota, escupido  
Por un pueblo que ruga delirante;  
Llegó el momento, el Salvador instante  
De ser por Dios el hombre redimido:  
Ya exhala el MARTIR su postrer gemido,

Ya pende de la cruz, agonizante.

Allá en la cuna de un osario inmundo,  
Al peso de dolores sobrehumanos  
Inclina la cabeza moribundo.

Espira al fin, y sus sangrientas manos  
Dicen al cielo: ¡YO DEFIENDO AL MUNDO!  
Dicen al mundo: ¡TODOS SOIS HERMANOS!

III.

**¡María!**

¡Nombres que canta al sonreír el día  
Y sobre el lecho del dolor fulgura;  
Nombre que el alma en su delirio apura  
Cual dorado caudal de poesía!  
¡Nombre que exhala un mundo de armonía,  
Todo un poema de inmortal dulzura!  
¡Iris risueño en la tormenta oscura,  
Esperanza del hombre en la agonía!  
¡Faro que luce en la voraz tormenta  
Que los cimientos del altar socaba,  
Y ante laduda y la impiedad alienta!  
¡Nombre que en todo corazón se graba;  
Que a la faz de los siglos representa  
LA REDENCIÓN DE LA MUJER ESCLAVA!

V. MARÍN Y CARBONELL.

**Máximas**

Conviene ser viejo en la juventud para ser joven en la vejez.

Es una desgracia no tener nada que desear y mucho que temer: tal es la desgracia del rico.

Tres cosas son indispensables para la celebridad y la fortuna: ciencia, conciencia y paciencia.

**Anuncios**



**Establecimiento Tipográfico**

**BERNARDO FÁBREGUES SINTES**

IMPRESOR DE LA REAL CASA

A CARGO DE F. Fábregues Pons

Nueva, 25 - MAHÓN - Talleres: S. José, 69

Teléfono núm. 20

En este establecimiento se hacen con prontitud y esmero, y a precios sumamente equitativos, toda clase de trabajos concernientes a los ramos de tipografía y encuadernación, y se admiten encargos para trabajos de litografía. Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón, de Barcelona, y de D. Julio Nombela, de Madrid. Suscripción constante a periódicos de Modas. Surtido completo y de novedad en objetos de escritorio y papelería para todos los usos. Libros rayados y en blanco, libretas de alquiler, fes de vida, listas de embarque terrestres y marítimas, altas de contribución, etc., etc.

**Postales artísticas**  
**y de la localidad**  
**nueva colección**

**Albums para Tarjetas postales**

**Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada**

**del Doctor WINTER**



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etcétera, etc.

LOS EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados, y devuelven a los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus periodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces.—Cuidado con las imitaciones.—Exijase siempre la marca del Dr. Winter.—Cura como por encanto.—Botillerías y Droguerías.

**Salón Modelo**

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

**M. MALDONADO**

Arravaleta, 10. — MAHÓN

**Jerónimo Bolibar**

INGENIERO INDUSTRIAL

Ronda de la Universidad, 17 — BARCELONA

Oficina para la obtención de

**Patentes de invención y de introducción**

y registro de marcas de fábrica, de comercio, de agricultura y profesionales, registro de dibujos, modelos, nombres comerciales y recompensas industriales.—Publicación de la Oficina «Industria é Invenciones», Revista semanal.

Representante en Mahón, **D. Bernardo Fábregues, Nueva, 25.**

**Vida Intelectual**

Revista mensual

**100 PÁGINAS DE TEXTO Y GRABADOS**  
**en cada número**

**3 pesetas al año en toda España**

SUSCRIPCIÓN Y VENTA:

En la imprenta de este periódico